

Culte du 25 décembre, Moncoutant

Accueil (Assis)

Quand tous sont prêts pour la fête, c'est Noël ! Noël, c'est vivre dans l'espérance ; c'est quand tous se donnent la main pour faire la paix, quand on accueille le voisin, quand on s'aide les uns les autres à éviter le mal, à faire le bien, c'est Noël !

Noël, c'est essuyer les larmes ; c'est partager ce qu'on a avec d'autres. Chaque fois que la misère d'un malheureux est adoucie, c'est Noël !

Sur la terre, c'est Noël chaque fois qu'on montre un peu d'amour, que des cœurs sont heureux. Alors, Dieu redescend du ciel pour apporter la lumière.

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur avec les mots du Ps 98 :

Chantez en l'honneur du Seigneur un chant nouveau, car il a réalisé des merveilles ; son savoir-faire et son pouvoir divin lui ont donné la victoire. ²À la face du monde, le Seigneur a fait connaître son salut, aux yeux de tous il a révélé sa justice : ³il s'est souvenu de sa bonté et de sa fidélité envers les gens d'Israël. Jusqu'au bout de la terre, on a vu que notre Dieu nous a sauvés.

⁴Habitants du monde entier, acclamez le Seigneur : criez de joie, chantez, célébrez ! ⁵Célébrez le Seigneur avec la lyre, oui, avec la lyre et au son des instruments ; ⁶célébrez-le au son des trompettes et du cor, acclamez votre roi, le Seigneur.

⁷Que la mer mugisse avec tout ce qu'elle contient, et la terre ferme avec ses habitants ! ⁸Que les fleuves applaudissent, et qu'à l'unisson, les montagnes crient leur joie ⁹devant le Seigneur, car il vient ! Il vient pour rendre la justice sur terre, il jugera le monde avec justice, et les peuples avec droiture.

Cantique : 351 D'un arbre séculaire

Volonté de Dieu (Assis)

Écoutons, frères, comment le Seigneur veut être servi avec les mots du prophète Ésaïe : « Brise les chaînes injustes ; dénoue les liens de tous les jougs, délivre ceux qu'on opprime ; mets fin à toute servitude. Partage ton pain avec celui qui a faim ; recueille dans ta maison le malheureux sans asile ; couvre celui qui a froid ; ne te détourne pas de ton frère ou de ta sœur »

Spontané :

Confession du Péché (Assis)

Tournons nous en confiance vers le Seigneur et reconnaissons notre faiblesse :

Seigneur, tu t'es fait l'un des nôtres, partageant nos souffrances, notre vie et notre mort, pour que tout être et nos jours soient transformés, recréés à ton image, remplis de ton Esprit.

Délivre-nous, Seigneur, de tout ce qui nous enchaîne, de nos peurs inutiles, de notre dureté à l'égard des autres, de notre volonté d'avoir raison à tout prix, pour que nous retrouvions pour nos frères et nos sœurs un regard clair d'amour et de justice.

Fortifie sans cesse notre vie, Seigneur, pour qu'elle retrouve fraîcheur et spontanéité, que nos pensées et nos actes retrouvent la force de l'espérance, que nous soyons libérés des préjugés qui paralysent, et que nos projets soient inspirés par ta volonté créatrice d'amour et de vie. Amen.

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Ainsi, nous pouvons dire et entendre les paroles de grâce :

Plus forte que nos tristesses, aujourd'hui éclate notre joie. Plus forte que nos ténèbres, aujourd'hui jaillit la lumière. Plus forte que nos guerres, aujourd'hui parle la paix. Plus fort que la nuit de la mort, aujourd'hui se lève le soleil de la vie. Car un enfant nous est né, un Sauveur nous est donné, Jésus, Dieu parmi nous, qui vient nous sauver.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

O notre Dieu ! Ta parole est comme le feu, éclaire-nous ! Ta parole est comme l'eau, rafraîchis-nous ! Ta parole est comme le ciel, élargis-nous ! Ta parole est comme la terre, enracine-nous !

Nous ne comptons pas sur nos paroles à nous, paroles d'humains qui oublient et déçoivent souvent ; nous comptons sur ta parole à toi, parce que tu es Dieu de mémoire, Dieu d'espérance.

Chaque jour tu recrées pour nous et nous tâchons de recréer avec toi les cieux et la terre, jusqu'à ce que vienne ce Royaume, qui a déjà commencé au milieu de nous. Fais-nous don d'une vigueur d'adulte et d'une attente d'enfant. Amen.

Spontané :

Lecture des textes bibliques : He 1,4-14

⁴Le Fils est devenu d'autant supérieur aux anges que Dieu lui a accordé un nom qui surpasse le leur. ⁵En effet, Dieu n'a jamais dit à l'un de ses anges : « C'est toi qui es mon Fils, aujourd'hui je t'ai fait naître. » Et il n'a jamais dit à propos d'un ange : « Je serai un Père pour lui, et il sera un Fils pour moi. » ⁶Mais au moment où Dieu fait entrer son Fils premier-né dans l'univers, il dit : « Tous les anges de Dieu doivent l'adorer ! »

⁷Pour les anges, il dit : « Dieu fait de ses anges des vents, et de ses serviteurs des flammes de feu. » ⁸Mais au sujet du Fils, il déclare : « Ton trône, Dieu, est établi pour toujours. C'est avec justice que tu gouvernes ton royaume. ⁹Tu aimes la justice, tu détestes le mal, c'est pourquoi Dieu, ton Dieu, t'a choisi pour son service, en versant sur ta tête l'huile de fête, il t'a choisi plutôt que tes proches. »

¹⁰Il dit aussi : « C'est toi, Seigneur, qui au commencement as fondé la terre, les cieux sont ton ouvrage. ¹¹Tout cela disparaîtra, mais toi tu demeures. La terre et le ciel s'useront comme de vieux habits ; ¹²tu les rouleras comme un manteau, et ils seront changés, comme on change des vêtements. Mais toi, tu restes le même, et ta vie n'a pas de fin ! »

¹³Dieu n'a jamais dit à l'un de ses anges : « Assieds-toi à ma droite, jusqu'à ce que je mette tes ennemis sous tes pieds. » ¹⁴Les anges ne sont que des esprits au service de Dieu : il les envoie apporter de l'aide à ceux qui vont recevoir le salut en héritage.

Es 52,7-10

⁷Qu'il est beau de voir venir, franchissant les montagnes, un porteur de bonne nouvelle ! Il annonce la paix, le bonheur et le salut. Et il te dit, Jérusalem : « Ton Dieu est roi ! » ⁸Écoute donc ceux que tu as placés en sentinelle : tous ensemble ils crient de joie, car ils voient de leurs propres yeux le Seigneur revenir à Sion. ⁹Ruines de Jérusalem, toutes ensemble, lancez des cris de joie ! Car le Seigneur réconforte son peuple, il libère Jérusalem. ¹⁰Aux yeux de toute la terre le Seigneur s'est préparé pour réaliser son œuvre divine. Et jusqu'au bout du monde on pourra voir le salut que nous apporte notre Dieu.

Cantique : 352 O nuit Bienveillante

Prédication : (assis)

Le texte proposé pour aujourd'hui est le prologue de l'évangile selon Jean : « au début était la Parole et la Parole était avec Dieu... » Mais j'ai prêché sur ce texte il y a une semaine, alors je me suis dit que ça allait se voir si je redisais la même chose.

J'ai alors lu les autres textes, et j'étais un peu perplexe. Qu'est ce que ce texte de la lettre aux Hébreux et cette annonce d'Ésaïe peuvent bien nous dire pour ce jour de Noël ? Et bien j'aimerais vous parler d'un personnage que l'on retrouve dans ces deux récits. Est ce que vous voyez de qui je parle ?

Et si on rajoute ce texte de l'évangile selon Luc : Un ange du Seigneur apparut à des bergers et la gloire du Seigneur les entourait de lumière. Ils eurent alors très peur. Mais l'ange leur dit : « N'ayez pas peur, car je vous annonce une bonne nouvelle qui réjouira beaucoup tout le peuple : cette nuit, dans la ville de David, est né, pour vous, un sauveur ; c'est le Christ, le Seigneur ! Tout à coup, il y eut avec l'ange une troupe très nombreuse d'anges du ciel, qui louaient Dieu en disant : « Gloire à Dieu dans les cieux très hauts, et paix sur la terre pour ceux qu'il aime ! »

Oui je vous propose que nous nous arrêtions sur ces personnages : les anges. Mais ne vous inquiétez pas je ne vais pas vous faire un cours d'angéologie. Je n'y connais vraiment pas grand-chose. Déjà que nous lisons ces textes ? la lettre aux Hébreux nous affirme que Jésus est supérieur aux anges en tout point, que les anges sont des serviteurs de Dieu. La prophétie d'Ésaïe nous dit qu'ils apportent la bonne nouvelle d'un Dieu libérateur. Et l'évangile selon Luc, nous les montre entourant Dieu et chantant sa gloire. Gardons ces différents éléments à l'esprit, mais posons nous une question : qui sont ils ? Et bien je crois que tous les humains peuvent être des anges. Et que même, Dieu nous invite à l'être. Oui Dieu vous invite à être des anges !

Car au départ, un ange ce n'est pas un bonhomme blond, peu vêtu, avec des ailes. Non c'est un messager. C'est celui qui annonce des nouvelles. Dans la Bible, beaucoup de personnes sont appelés des anges, juste parce qu'ils transmettent des messages. On retrouve cette idée avec l'ange Gabriel qui annonce les naissances de Jean Baptiste et de Jésus. Il est le messager de Dieu.

Et je crois même qu'il est un peu plus que cela. Un ange est l'incarnation, l'image d'une qualité de Dieu. Par exemple Gabriel c'est la force de Dieu ou Dieu est ma force, Raphaël Dieu guérit, Hazaël Dieu a vu, Michel, qui vient de Mickaël : qui est comme Dieu, Uriel Dieu est ma lumière... on voit donc que les anges incarnent des attributs de Dieu : la force, la lumière, la guérison... Faire intervenir des anges dans une histoire, c'est mettre en lumière l'action de Dieu dans le monde, par la parole, d'où le rôle de messager, mais aussi par l'action, à travers les différents noms.

Vous allez me dire, à raison, que cela ne fait pas de nous des anges. Et bien je ne sais pas si les anges existent mais je crois que nous pouvons accomplir leurs missions ! nous pouvons être les messagers de Dieu, annoncer sa bonne nouvelle, son Évangile. C'est à dire, la paix, la joie, la libération comme dans le texte d'Ésaïe, la justice, l'amour. Nous pouvons agir comme Gabriel, Raphaël... Nous pouvons soutenir, guérir, porter, apaiser, illuminer le monde. Et Nous pouvons aussi chanter les louanges de Dieu, raconter tout ce qu'il fait dans nos vies, la confiance qu'il a en nous, son amour qui nous relève, qui nous guide.

Oui nous pouvons être des anges pour nos frères et sœurs, nous pouvons annoncer la naissance de Jésus en ce matin de Noël, annoncer que Dieu se soucie de chacun et chacune et que c'est pour cela qu'il naît dans notre humanité. Nous pouvons annoncer que Dieu vient sur cette Terre pour accompagner tous les humains sur leurs chemins de vie, qu'il vient transmettre sa joie, sa paix, son espérance et son amour. Et je crois que Dieu peut transmettre tout cela qu'à travers nous, qu'à travers nos paroles et nos actes, nos élans du cœur, notre attention aux autres, nos silences et nos gestes de réconfort.

Oui soyons des anges pour nos frères et sœurs en humanité, le monde en a besoin.
Amen

[Cantique : 530 Tous unis dans l'Esprit](#)

Confession de foi

Nous confessons notre foi :

Nous croyons en Dieu le Père, qui nous appelle à œuvrer à ses côtés pour la justice, la joie, la paix. Il est notre lumière, et nous avons besoin de son amour, tout comme, lui aussi, il a besoin de notre amour.

Nous croyons en Dieu Jésus-Christ, il est venu pour aider tout être à porter sa souffrance et lui indiquer le chemin de la vie et de la joie. Il est à nos côtés, que nous soyons ou non capables de le reconnaître, et nous avons confiance en lui, tout comme, lui aussi, il a confiance en nous.

Nous croyons en Dieu l'Esprit, qui nous est donné, qui nous ressource et nous appelle.

Nous croyons que Dieu établira un jour sur la terre son Royaume, qu'il transformera notre monde et nous transformera nous-mêmes. En vue de ce Royaume, il nous appelle à former un peuple nouveau, et il nous conduira jusqu'à ce matin éternel où nous saurons reconnaître en tout visage son visage, en tout être et en tout regard l'image de sa divinité.

C'est en lui et en lui seul que nous plaçons notre foi, car c'est lui et lui seul qui peut nous conduire à la vie. Amen.

Annonces et offrandes (Assis)

- Repas partagé pour ceux et celles qui le souhaitent à l'issue du culte et du moment fraternel
- pas de culte le 31 décembre
- culte au magnolias le 7 janvier, 10h30

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Seigneur, tu nous as confié ta Bonne Nouvelle, tu nous l'as confiée pour les pauvres, les laissés pour compte, ceux et celles que l'on invite à se soumettre, à patienter, à comprendre, à attendre encore et toujours une délivrance. Pour elles et eux, que notre vie soit une bonne nouvelle !

Seigneur, tu nous as confié ta Bonne Nouvelle, tu nous l'as confiée pour les affligés, qu'on ne peut consoler dans leur deuil, pour les malheureux à qui on ne peut rien donner, dont on peut seulement, peut-être, partager le silence. Pour elles et eux, que notre vie soit une bonne nouvelle !

Seigneur, tu nous as confié ta Bonne Nouvelle, tu nous l'as confiée pour les affamés de justice, pour les artisans de paix, qui persévèrent malgré tant de défaites, et qui continuent à croire à l'impossible aujourd'hui. Pour elles et eux, que notre vie soit une bonne nouvelle !

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons : NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Dieu nous appelle à être ses anges, soyons donc ses messagers, œuvrons pour la paix, la justice, l'amour.

Et que le Dieu qui nous a rejoint dans notre humanité, nous bénisse et nous garde. Oui il est présent, il nous soutient et nous accompagne. Il est le Dieu de vie. Amen

Spontané :